
Madame, Monsieur,

Permettez-moi, avec l’ensemble de mes collègues élus régionaux, de vous souhaiter 
une belle rentrée.

Vous le savez, la Région a la charge des lycées. Elle en assure la construction, l’entretien, 
l’équipement et le fonctionnement.

A notre arrivée en 2016, nous avons trouvé nos lycées dans un état déplorable, certains 
même à l’abandon… Près de 20 % de nos établissements étaient jugés en mauvais 
ou très mauvais état avec des inégalités territoriales frappantes et préjudiciables pour 
l’avenir de nos enfants.

Nous avons immédiatement lancé un grand Plan Marshall d’1,5 milliard d’euros pour 
remettre nos lycées en bon état. Résultats : sur les 57 établissements identifiés en 
mauvais et très mauvais état en 2016, nous n’en avons plus aucun aujourd’hui ! Et nous 
sommes passés de 142 lycées dans un état moyen à 4 ! Si bien qu’aujourd’hui, nous 
comptons 146 lycées en très bon état contre seulement 11 en 2016 !

N’en déplaise aux élus de l’opposition de gauche, qui se sont lancés dans une campagne indécente de dénigrement de nos 
lycées, la Région n’a jamais autant investi pour ses lycées depuis qu’elle est présidée par Laurent WAUQUIEZ !

En sept ans, les investissements réalisés ont été colossaux : rénovation, réhabilitation, construction de 3 nouveaux lycées (5 à 
venir), sécurisation, performance énergétique améliorée… 

Nous allons poursuivre le travail engagé pour offrir à nos élèves le meilleur environnement d’études possible et les meilleures 
chances de réussite qui soient, partout sur le territoire régional.

Nous avons voté en décembre dernier un Plan Marshall 2, doté de 3,2 milliards d’euros, dont 1 milliard sera consacré à 
l’amélioration de la performance énergétique de nos lycées. L’objectif est de réduire de 40 % leur consommation d’énergie et 
leur émission de CO2 !

Grâce à l’action de la Région, nos lycéens étudient aujourd’hui dans de meilleures conditions, tout en étant mieux protégés 
au sein d’établissements modernes. Nous pouvons tous en être fiers !

Sylviane NOËL
Conseillère régionale de la Haute-Savoie

Bonne rentrée à tous !

LA RÉGION AGIT AVEC 
LAURENT WAUQUIEZ
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SUIVEZ-NOUS POUR NE RIEN MANQUER !

CONTACT :
Groupe Les Républicains, Divers Droite, Société Civile 
et Apparentés
101 cours Charlemagne
CS 20033 – 69269 Lyon cedex 02
Mail : groupe.lrdvdsc@auvergnerhonealpes.fr
Site internet : www.lesrepublicainsauvergnerhonealpes.fr
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PLAN DE SOLARISATION 
DE NOS LYCÉES : UN PAS DE PLUS 
VERS LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

La Région s’est engagée dans une politique sans 
précédent de déploiement des énergies renouvelables 
et du photovoltaïque. Au regard de l’envolée des prix de 
l’énergie que nous connaissons et du réchauffement de 
la planète, ces investissements dans nos lycées étaient 
visionnaires. A ce jour, nous comptons 114 installations 
photovoltaïques sur nos lycées, dont 33 ont été 
installées en 2021-2022. 
Nous allons poursuivre cette politique et accélérer 
encore le déploiement de panneaux à travers un grand 
plan régional de solarisation de nos lycées. Nous 
allons lancer le déploiement de plus de 425 000 m² 
de panneaux photovoltaïques, soit l’équivalent de la 
superficie de 105 terrains de football !
En dotant les toitures, parkings et préaux de nos 
établissements, nos lycées vont produire une électricité
qu’ils pourront consommer et ainsi être plus passifs 
énergétiquement. C’est un pas de plus vers la transition 
énergétique, en utilisant une énergie non polluante, 
abondante et gratuite. Notre ambition est de réduire 
de 40 % la consommation d’énergie dans nos lycées, 
et atteindre 50 % d’énergies renouvelables dans leur 
consommation d’ici à 2030.

«  Une mobilisation régionale importante et rapide, dans un contexte sanitaire 
évolutif » ! Dans son rapport de juin dernier, la Chambre Régionale des Comptes 
met en lumière l’intervention exceptionnelle de la Région auprès des acteurs 
économiques durant la crise sanitaire liée à la pandémie de Covid. 
La mobilisation sans précédent de notre Région a permis de sauver nombre de 
nos entreprises, de nos commerçants et de nos emplois  : 33 000 entreprises 

régionales ont été accompagnées et plus de 228 M€ d’aides économiques directes d’urgence ont été versées. Cette 
capacité à agir a été possible parce que nous sommes la Région la mieux gérée de France !

Souvent cité en modèle depuis qu’il a ouvert ses portes 
en septembre dernier, le lycée Gergovie de Clermont-
Ferrand a été multirécompensé pour sa conception 
exemplaire sur le plan environnemental :

• Prix d’Or National pour sa conception bio-
climatique et son innovation environnementale ;

• Prix Régional du Concours  «Innover pour un 
monde durable», plus haute distinction du 
concours organisé par les Entreprises Générales 
de France du Bâtiment et des Travaux Publics ;

• Prix Régional Fibois de la Construction Bois, plus 
bel ouvrage en bois de la région.

Il faut dire que le lycée Gergovie produit plus d’énergie 
qu’il n’en consomme !
Construit en bois et paille de notre région, il est doté 
en outre de 800 m² de panneaux photovoltaïques et 
équipé d’une chaufferie à granulés de bois, ce qui 
permet de réduire de 60 % ses émissions de CO2. 
Nous sommes fiers d’offrir à nos enfants les meilleures 
conditions d’études possibles !

LE LYCÉE GERGOVIE TRIPLEMENT 
RÉCOMPENSÉ !

LA CHAMBRE RÉGIONALE DES COMPTES SALUE L’ACTION DE LA RÉGION 
PENDANT LA CRISE SANITAIRE
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Il n’y a qu’une ambition qui nous anime  : amener la culture dans tous les 
territoires. Oui, nous favorisons désormais tous ceux qui permettent d’amener 
la culture dans les territoires, notamment vers ceux qui en sont les plus éloignés. 
Oui, nous avons fait le choix, entre autres, d’investir plus massivement encore 
pour les festivals. Ils sont en effet un moyen d’accès privilégié à la culture dans 
de nombreux territoires. Près d’1,3 M€ supplémentaires sont investis cette 
année pour accompagner plus de 530 festivals dans nos 12 départements. 
Et oui, nous avons procédé à des rééquilibrages au profit de nos territoires 
ruraux, afin de rendre la culture accessible à tous partout sur le territoire, et en 
veillant à accompagner toutes les formes de création culturelle, pas seulement 
le spectacle vivant.
Contrairement à ce que voudrait faire croire l’opposition, nous ne touchons 
pas au budget culture sur ce mandat. Il n’y a pas eu de baisse et il n’y en aura 
pas. Mieux encore, depuis 2016, notre budget a été augmenté de 22 % !
Avec Laurent WAUQUIEZ, la Région n’a jamais autant fait pour la culture !

LA CULTURE POUR TOUS PARTOUT SUR LE TERRITOIRE RÉGIONAL

Sous l’impulsion de Laurent WAUQUIEZ, la Région s’est engagée comme 
jamais en faveur de la protection de l’environnement  : développement 
des énergies renouvelables, suppression de l’enfouissement des déchets, 
amélioration de la qualité de l’air, particulièrement dans la Vallée de l’Arve, 
objectif de devenir la 1ère montagne durable d’Europe et bien sûr, protection 
de la biodiversité à travers nos 10 parcs naturels régionaux, nos 19 réserves 
naturelles régionales, et à présent nos 261 sites Natura 2000.
Depuis le 1er janvier en effet, les sites Natura 2000 ont été confiés aux Régions.  
Contrairement à ce qu’affirmait l’opposition de gauche, nous n’avons jamais 
eu l’intention de supprimer les zones Natura 2000. Au contraire, nous voulons 
en faire des emblèmes de notre biodiversité. D’ailleurs, le budget annuel 
Natura 2000 sera maintenu à 6 M€ par an !
On voit bien, aujourd’hui, que les attaques de l’opposition étaient purement 
politiques et volontairement fallacieuses pour attirer l’attention médiatique, et 
que ce n’est pas la préservation de la biodiversité qui les intéresse puisqu’ils 
ont voté contre notre rapport à l’assemblée de juin, comme les socialistes et 
les communistes d’ailleurs !

LA RÉGION PROTÈGE SON PATRIMOINE NATUREL EXCEPTIONNEL

Laurent WAUQUIEZ a fait de la relocalisation et de la réindustrialisation une 
priorité absolue. Un plan de relocalisation stratégique a été voté en 2021 pour 
renforcer notre position de 1ère région industrielle de France et reconquérir 
notre souveraineté industrielle. 
Une nouvelle étape vient d’être franchie avec l’adoption en juin d’un plan sur 
le foncier industriel, doté de 100 M€ sur 5 ans. L’objectif est de répondre 
plus efficacement aux besoins en terrains des entreprises, tant pour 
favoriser l’implantation et la relocalisation d’activités, que le maintien et le 
développement d’entreprises de production en Auvergne-Rhône-Alpes. 
En offrant un accès facilité à notre foncier industriel, nous voulons reconquérir 
notre souveraineté industrielle régionale, ramener nos savoir-faire et nos 
emplois chez nous.

UN PLAN FONCIER RÉGIONAL POUR FAVORISER LES RELOCALISATIONS 
ET ACCÉLÉRER LA RÉINDUSTRIALISATION
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 À VOS CÔTÉS AU QUOTIDIEN

Culture et patrimoine étaient au programme des 
inaugurations de la médiathèque municipale de Scientrier 
et de la réfection de la toiture du château de Villy à 
Contamine-sur-Arve. J’adresse une nouvelle fois toutes 
mes félicitations aux équipes municipales successives 
pour la réalisation de ces projets ambitieux, avec le 
concours de la Région Auvergne-Rhône-Alpes. 
Le premier permettant d’avoir un lieu de culture et 
d’échange au cœur d’une belle commune rurale et le 
second faisant l’objet d’une superbe réalisation qui met 
en valeur ce joyau patrimonial exceptionnel.

INAUGURATIONS CULTURELLES 
AVEC LE CONCOURS DE LA RÉGION 

Le 12 mai 2023, nous avons signé les contrats Region pour 
Thonon Agglomération, la Communauté de communes 
pays d’Évian - vallée d’Abondance et la Communauté de 
Communes du Haut Chablais, en présence de Philippe 
Meunier, Vice-président délégué à l’aménagement du 
territoire, et sur l’invitation de mes collègues Florence 
Duvand et Serge Delsante. Cela représente plus de  
8 millions investis par la Région Auvergne-Rhône-Alpes 
en soutien à toutes les communes de ce territoire ! 
Nous avons également signé les Contrats Région en 
faveur des communes de l’Agglomération du Grand 
Annecy, pour une enveloppe de 8 558 000 euros sur la 
période 2022-2026 et de 1,6 million d’euros au titre du 
contrat Région ville et du bonus ruralité. Réhabilitation 
ou construction d’écoles, nouvelles places de crèches, 
infrastructures sportives, rénovation énergétique, 
entretien du patrimoine... du concret au service de nos 
concitoyens !

LA RÉGION SOUTIENT
SES TERRITOIRES !

Quelques heures seulement après la fin de cinq jours de 
Tour de France, la Haute Savoie a eu la chance d’accueillir 
une autre compétition sportive, très populaire et 
conviviale : les Masters de pétanque. 
Cette compétition affiliée à la Fédération Française 
de pétanque rassemble les meilleurs mondiaux de la 
discipline et la Région est fière d’avoir soutenu ce bel 
événement. 

BEAU SUCCÈS POUR
L’ORGANISATION DES MASTERS

DE PÉTANQUE À CLUSES !

Nous nous sommes rendus à Essert-Romand pour un 
échange avec Philippe Monnet, directeur de la SAS Les 
Délices d’Alpage, spécialisée dans le secteur d’activité 
de la fabrication de plats préparés. Il s’agit de la dernière 
conserverie artisanale de montagne en France. Jouissant 
d’un savoir faire reconnu, l’entreprise est passée d’une 
production de 50 000 bocaux/an il y a 3 ans à 400 000/an ! 
Nous sommes allés ensuite visiter le GAEC le Ruisseau situé à 
Sales qui a pu bénéficier l’an dernier d’une aide substantielle 
de la Région pour l’aménagement d’un bâtiment de fourrage 
et séchage en grange. Enfin cette journée s’est achevée par 
la visite des Fruitières de Savoie, site de Sales. 
La SCA «Les Fruitières de Savoie», issue de la fusion en 2016 
de 4 coopératives sur le territoire de l’Albanais, dispose de 
5 ateliers de fabrication fromagère spécialisés valorisant 46 
millions de litres de lait par an provenant de 172 exploitations 
laitières sur les Savoie. Grande fierté pour notre région 
d’accompagner ces hommes et ces femmes passionnés et 
engagés pour valoriser notre terroir et notre territoire.

À LA RENCONTRE 
DU MONDE AGRICOLE AVEC

FABRICE PANNEKOUCKE


